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ATA NutRO OITOCENTOS E SESSENTA E UM
Aos tres dias do mss de maio  de  2021,  as dezenove  horas,  reuniram-se em  Sessao Ordinina,  na
Cinara Municipal  de Vereadores,  sita a Run da Estacao,  nil  e tnnta e tres, sala cento e dois,  os
seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice-presidente Ademar Gauger, o primeiro
Secretario Bernardino Scutth, a segunda Secretaria Diovana Teresinha Colleoni Zaro e os vereadores:
Luciano Ricardo Sandrin, Claudir Ant6hio Ludwig, Mario Cesar Ajala, Jucelaine Poersch e Ademar
Bourscheid. 0 Presidente deu ihicio a Sessao cumprimentando a todos. A Segunda Secretiria leu urn
trecho da biblia. A ata da Sessao Ordinaria do dia 26 de abril foi enviada aos vereadores anteriormente
a  sessao,  nao  havendo  considerapdes  por  parte  dos  vereadores,  a  ata  n°  860  foi  aprovada  por
unanimidade. Foram lidas as ementas dos projetos que deram entrada na Camara. Projeto 2483 que
autoriza o Poder Executivo a ceder estudante para realiza9ao de esthgio remunerado a Delegacia de
Pol{cia do Municipio. Projeto de Lei 2484 que suplementa e reduz Verba Orcamenthria no valor de
R$  127.000,00 e Projeto de Lei 2485 que Institui o Programa Emergencial de auxilio ao Comercio e
Servicos do municipio considerados nao essenciais e que tiveram prejuizos ocasionados pela Covid-
19 e o modelo de distanciamento controlado instituido pelo Govemo do Estado do Rio Grande do
Sul.  Os projetos serao encaminhados para a Comissao Geral de Pareceres. Foi lida a Resolugao de
mesa n° 03 de 03 de malo de 2021 que concede licenca para o Vereador Pedro Gilson Jahn a contar
de  10 de maio de 2021, data na qunl tomard posse o suplente de Vereador que sera convocado para
assumir a vaga. A partir de  10 de maio a Camara sera presidida pelo atual Vice Presidente Ademar
Gauger que ficafa no cargo de Presidente ate o cia 09 dejunho, data que Pedro Gilson volta a exercer
seu mandato.  Em seguida foram lidas as lndicac5es:  Indicapao 41/2021 -Vereadores Pedro Gilson
e Luciano -sugerem que o Municipio conceda urn desconto no IPTU aos municipes que apresentarem
comprovante do recolhimento de residuos s6Lidos de suas propriedades por empresa do Municipio.
Indicapao 42/2021 -Vereadores Luciano e Claudir -sugerem que sejam revitalizadas as Prapas do
Municipio. Indicapao 43/2021 - Vereadora Diovana - sugere que o valor destinado para pagamento
de arbitragem para o Campeonato Municipal de Campo deste ano, seja repassado para os Clubes de
futebolparapagamentodedespesasfixas.Indicapao44/2021-VereadoraDiovana-sugerequesejam
realizadas melhorias nos passeios ptiblicos da sede do Municipio. Indicapao 45/2021  -Vereadores
Pedro Gilson e Claudir - sugerem que seja realizado urn projeto para instalapao de energia solar nos
pr6dios ptiblicos do Municipio. Indicapao 46/2021 - Vereador Claudir - sugere que sejam instalados
containers  de  lixo  no  Loteamento  Gerano  e  tambem  nas  proximidades  do  Cantarera.  Indicacao
47/2021 -Vereador Pedro Gilson -sugere que sejam realizadas melhorias na estrada de acesso ao
Vale  Suico,  divisa com  Sao  Vendelino.  Indicapao 48/2021  -Vereador Luciano -sugere que  seja
realizada melhoria ou a colocapao de uma nova parada de 6nibus pr6ximo a residencia de Roberto
Zimmer.  Indicapfro  49/2021  -Vereadores  Pedro  Gilson  e  Bemardino  -sugerem  que  seja  dada
continuidade a Rua Dr° Hoffer fazendo a ligacao com a Rua Fioravante Gobatto e tanbem que sejam
dadas condic6es de trafegabilidade na Run Duren que segue ate o Loteamento Kercher no Bairro Sao
Jos6.    Indicapao 50/2021  -Vereadora Jucelalne -sugere a iustalapao de un quebra-molas na Run
Buarque de Macedo nas proximidades do predio do Municipe Diohisio Lanius. Indicapao 51/2021 -
Vereador  Mario  -  sugere  que  seja  feita  a  elevapao  de  uma  depressao  na  pavimentapao  da  Run
Professora Maria Edith Selbach, defronte a Borracharia do Rabulino. Indicagao 52/2021 - Vereador
Mino-sugerequesejadadaumaatengaoespecialparaarededeaguadeCafund6.Indicapao53/2021
- Vereador Pedro Gilson -  sugere que  seja demarcado na Buarque de Macedo, defronte ao Posto
Feralle, os espapos destinados a veiculos e pedestres. Nas considerac6es finals Claudir cunprimenta
atodos,dizestarfelizporpodervoltarcomasconsiderap6eseassimaospoucosvoltaranormalidade.
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Defende suas lndicap6es falando sobre a instalapao de sistema de energia solar mos predios ptiblicos.
Comenta que escutou na Voz do Brasil que o Govemo Federal esth disponibilizando recurso para este
fim,  disse  que  segundo  o  Prefeito ja  esth  sendo  cadastrado  urn  projeto  no  SINCOV.  Quanto  a
colocapao dos containers, diz que o recolhimento de lixo e questao de satlde ptiblica e a colocagao
dos containers facilitaria e muito a coleta de  lixo.  Quarto a sua indicapfro de embelezamento das
pra9as,  diz  que  apresentou  na  secretaria  ha  algum  tempo  e  a  mesma ja  esta  em  execu9ao  pelo
Executivo. Enaltece a indicapao apresentada pela colega Diovana quarto as melhorias dos passeios
phbLicos, destacando a inporwhcia de manter as calcadas em dia pela funcionalidade e tamb6m pela
estetica. Comenta sobre urn oficio que recebeu do Deputado Afonso Hann, informando a destinag5o
de uma nova viatura para a Brigada Militar do Municipio. Diz que no dia seguinte serao entregues as
viaturas, deixa registrado seu agradecimento ao Deputado destacando que quem ganha e o Municipio.
Luciano cumprimenta a todos, sobre suas indicap6es inicia falando da limpeza das fossas. Comenta
que  a despesa referente a esta limpeza e custeada pelos pr6prios moradores, a indicapao prop6e a
concessao e urn desconto no IPTU para aqueLes que realizam a limpeza e isto auxiliaria bastante no
ongamento dos cidadios. Quanto a revitaliza¢ao das prapas diz que ja percebeu que as melhorias estao
sendo feitas e acredita que muito em breve as pessoas vao poder novamente usufruir destes espapos.
Sobre a parada de 6nibus diz que faz muito tempo que os moradores aguardam uma acao do Poder
Pdblico na melhoria ou troca da parada que e muito utilizada pelos municipes. Diovana cumprimenta
a todos e diz estar feliz que aos poucos as coisas esfao voltando ao normal, destaca a volta as aulas.
Sobre sua indicapao em beneficio dos clubes, diz que o dinheiro esta parado e nada mais justo que
repassar aos Clubes para ajudar no custeio das despesas fixas. Quanto as calgadas, comenta que todas
sao importantes, mas especiflcamente a da Leonardo Celso Mombach precisa de melhorias urgentes.
Enaltece a lndicapao sobre as prapas e destaca a imporfencia de manter a manutengao dos brinquedos
em dia, garantindo assim a seguran9a das criancas que se utilizan das mesmas. Diz novamente que
esta feliz com a volta da possibilidade de apresentar suas ideias na Camara e enaltece a volta as aulas.
Bemardino aproveita o espapo para atentar ao erro cometido na sessao, quando havia urn combinado
de que cada Vereador poderia apresentar duns indicap6es por sessao, diz que as em conjunto devem
contar  tambem,  pois  da  foma  que  se  apresentou  hoje  foi  extrapolado  o  ninero  de  Indicag6es.
Gostaria que se mantivesse o combinado, indiferente se for individual ou em grupo, de duas sugest6es
por vereador. Mario concorda que se cumpra o que foi combinado. Os demais vereadores tambem se
mostram  favoraveis  a  apresentacao  de  apenas  duas  lndicacdes  por  Vereador  e  assim  a  partir  da
pr6xima sessao se pratica o combinado  Bemardino diz ser vereador da oposicao, mas olhando as
indicap5es parece que Barao e uma terra arrasada. parece que nada vai bern. Destaca que tern muitas
coisas boas acontecendo e devem ser enaltecidas, as vezes na insia de apresentar alguma coisa, acaba
parecendoqueascoisasnaovaobem.Comentasobresunindicac5o,dizendoqueaquestaodotrinsito
e bastante ampla, acredita que nao e fungao de algdem em especifico e sin da coletividade, deveria
haver uma comissao que realizasse urn estudo mais aprofundado.  Cita como exemplo a pintura de
amarelo dos meio fios de uma determinada rua na tiltima semana, sendo que de uma hora pra outra
foi feita esta mudanga. i preciso pensar que o transito da cidade afeta a todos, motoristas e pedestres
que moram aqui ou que estao s6 de passagem. A sugesfao de abertura da rua que liga a Dr° Hoffer a
Run Fioravante Gobatto serviria para desafogar o trinsito no Centro, principalmente da Dr° Hoffer.
Comenta ainda que atunlmente o Bairro Sao Jose possui apenas uma rua de ligapao com a cidade.
Dando condig5es de trafegabilidade a Run Duren, o baino ficana mais assistido. Segundo o Prefeito
ha urn litigio na rua, ressalta que e uma quesfao que precisa ser equacionada, pois muitos moradores
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da empresa Orlobrds. Volta a dizer que o transito e un assunto que dever]a ser discutida por pessoas
da  comunidade juntamente  com  urn  Conselho  de  Transito.  Berrardino  solicita  a  informapao  ao
Executivodequaissaoosprojetosqueestaosendomontadoseviabilizadosparacaptaeaoderecursos,
em todos os setores da Administrapao, pois e sabido que para pleitear recursos e preciso viabilizar
projetos. Lembra a data de 24 de abril que foi o dia do SIM em Barao, data na qunl ha 33 anos os
baronenses foram as umas e efetivamente emanciparam Barao. A data de 12 de maio representa o dia
no qual o Govemador publicou a emancipapao. Sobre a volta as aulas, Belnardino diz que talvez seja
essa a principal noticia dos dltimos meses. Ressalta que gostaria que os professores entrassem como
prioridade na vacinapao da Covid-19.  Pedro Gilson cumprimenta a todos.  Diz que recebeu convite
para participar da entrega das  viaturas  para a Brigada Militar conseguidas  atraves de  emenda da
Bancada Gatcha. Bemardino questiona se foi a Bancada ou o Deputado Afonso Hann que enviaran
as viaturas. Pedro Gilson diz que o referido Deputado faz parte da Bancada e participou em conjunto
desta destinapao. Quanto a indicapao sobre a melhoria da parada de 6nibus, lembra que apresentou
esta sugescao ainda em fevereiro de 2019, em setembro de 2020 cobrou a execucao da obra, mas ate
entao nfro havia recebido resposta. Segundo informapao do Executivo, a parada sera feita, atendendo
a  uma  solicita9ao antiga dos moradores.  Qunnto  as  suas  indicap6es,  inicia falando  do projeto  de
energia  solar,  conversou  com  alguns  profissionais  e  explicou  a  possibilidade  de  instalar  nun
determinado piedio e a energia que sobra pode serjogada dentro da rede da Certel para ser distribuida
para os demais predios pdblicos. Quanto a concessao de desconto no IPTU, diz que ja foi conversado
com o Prefeito e na pr6pria reuniao ja surgiran ideias melhores para a questao, pois a limpeza das
fossas e bastante importante para a questao do saneamento bdsico do Municipio. Sobre as ruas destaca
a importincia de desafogar o transito mos principals pontos de congestionamento. Comenta que ha
algum tempo ja apresentou indicapao para abertura da Dr° Hoffer ate a Fioravante Gobatto, pensando
em facilitar o trinsito mos arredores da Carlos Gomes. Quarto a demarcapao de espaco de pedestres
e veiculos defronte ao posto Ferrale, diz que ninguem sabe ao certo onde se posicionar, destacou a
imporfencia  de  ate  mesmo  colocar  uma faixa  de  seguranca.  Pedro  Gilson  falou ainda  sobre  sun
indicapao de melhorias no acesso ao Vale Sui¢o dizendo que hoje realmente a via esth em pessimas
condig6es  de  trafegabilidade.    Comenta  que  esteve  conversando  com  agentes  do  FNDE,  enviou
inclusive urn oficio solicitando a possibilidade de o municipio terminar a obra da Creche de Linha
Francesa com recursos prdprios, isso porque com as aulas a distfncia o Municipio acabou por fazer
rna  certa  economia,  diz  que  esfa  no  aguardo  de  uma  resposta.  Comentou  ainda  que  recebeu
mensagens de pessoas de Linha Francesa, principalmente da comunidade de Sao Luis que estao sem
agua ha alguns  dias.  Segundo  o Executivo  esta sendo programada a perfurapao de  urn poco  com
recursos  prdprios,  devido  a urgencia  de  uma  solu9ao  para a  questao.  Ressalta  a  importchcia  de
resolver o problema.  Pedro Gilson fala tanb6m que o Executivo fez licitapao para contratapao de
t6cnicos para elaborapao dos projetos de pavimentagao. Muito em breve teremos noticias sobre esses
projetos e quais comunidades serao contempladas. Ademar Gauger cumprimenta a todos, agradece a

L~ secretaria de obras pelas melhorias nas estradas secundirias. Diz que fez seus pedidos diretamente.  `j?`
com as Secretanas, fala da importincia de fazer o que e mais urgente e disse que e preciso passar nos
produtores e verificar o que precisam. Mario cumprimenta a todos, comenta a volta as aulas e diz que
esta feliz que aos poucos as coisas estao voltando ao normal, enaltece o trabalho da Secretaria da
Satde quanto a questao. Destaca o trabalho da Secretaria de Obras que mesmo com poucos recursos
e maquinano sucateado esta conseguindo realizar urn excelente trabalho em todas as comunidades.
Qunnto a sua indicapao, diz que e preciso levantar a depressao existente logo ap6s o quebra-molas.

outros pontos da cidade com o mesmo problema,  mas defronte a
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Rabulino e o ponto mais critico. Ji sua solicita9ao para a comunidade de Cafund6 6 uma necessidade
da comumdade que mesmo com a perfurapao do pogo nao teve o problema resolvido. Solicita que a
Adminlstrapao encontre uma solapao, pois em pleno seculo vinte urn nao se pode deixar as pessoas
buscar agua com baldes. Jucelaine cumprimenta a todos, diz estar contente com a volta as aulas que
6 urn sinal de que as coisas aos poucos estao voltando ao normal. Quanto a sua indicapao, comenta
que faz urn tempo que solicitou a colocacao de urn quebra-molas defronte a Veste Bela, agora sua
solicitapao 6 na mesma rua defronte ao predio do municipe Dionisio Lanius. Ressalta a periculosidade
do  local  e  solicita uma  aten9ao  da Administrapao  na  colocapao  de  ambas  as  lombadas.  Ademar
Bourscheid agradece ao Secrethrio da Educacao pelo trabalho realizado no Ginaslo da Escola Nicolau
Bourscheid.  Quanto  a  questao  da agua  diz  que  realmente  e  uma  questao  urgente,  pois  os  poeos
particulares que estao ajudando no abastecimento tambem estao secando. Pedro Gilson diz que foi
instalada  uma  caixa  de  agua  com  bomba  de  recalque,  mats  urn  suporte  enviando  agua  para  a
comunidade, todos esperam que ajude a minimizar o problema.  Bemardino comenta que  surgiu a
ideia de que fosse alterado o horario da sessao para as 1 8horas independentemente da bandeira que o
municipio estiver classificado. Claudir pede urn aparte como lider do Govemo e diz que os colegas
apresentam muitas indicap5es por querer que as coisas deem certo, pois o Govemo esfa focado em
fazer as coisas andarem. Quarto ao horalo da sessao diz que por ele pemanece as 19horas. Ademar
Gauger, Jucelaine e Ademar Bourscheid se manifestam a favor das  18horas.  Quanto a apresentacao
das indicac6es, Pedro Gilson diz que sim o Govemo esth fazendo urn born trabalho, mas os vereadores
querem trazer para mats perto  do Executivo as  necessidades da populapao.  Acredita ser uma das
func6es do vereador trazer as necessidades das comunidades. Mdrio diz, com relacao ao trinsito, que
deveria  ser  montada  uma  comiss5o  para  estudar  o  transito  como  urn  todo,  analisando  todas  as
possibilidades de alterapao. Pedro Gilson diz que existe normatizado o Couselho de Trinsito que nao
funciona na pralica, seriam eles os responsaveis pelas decis6es do trinsito. Os vereadores discutem
brevemente  a  questao,  ressaltando  a  importancia  da  participapao  de  todos.  Luciano  destaca  a
apresentapao de indicap5es em conjunto, destacando que nao ha partidos e sin todos estao pensando
no  ben  da comunidade.  Claudir  diz  que  na  admnistrapao  anterior  sugeriu  a  contratapao  de  uni
engenheiro de hafego, pois a cidade esfa em desenvolvimento e precisa ser melhorada a questao, alem
de projetar o utfego  daqui  pra  frente.  Ap6s  uma breve  discussao  sobre  o transito,  os vereadores
concordam que seja feito urn projeto de Lei alterando o Regimento Intemo trocando o horirio de
inicio das sess6es das 19horas para as 18horas, quando o projeto vier para a Casa havefa a discussao
sobre o assunto, Pedro Gilson comenta que entrou urn projeto de auxilio ao comercio, diz que 6 uma
solicitapfro de diversos comerciantes. Lamenta que nfro vai estar  'presente na discussao do referido
projeto,  uma vez que ele mesmo  esteve  intermediando junto ao Prefeito a elaborapao  do  projeto.
Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presen9a de todos declarando encerrada a
de Sessao Ordinaria do dia 03 de malo de 2021. Assim sendo, lavro esta ata ap6s lida e aprovada sera
assinada pelos vereadores presentes na aprovapao da mesma.

Delmar Bruchez
Vereador
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2° Secrethria

Vereadora
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